



Nouvelles Salésiennes

Salesian News

Février 2009 February No.102

Bulletin mensuel électronique
sdbsem@videotron.ca

SHERBROOKE. L'hiver bat son plein. Nous traversons les tempêtes de neige, l'une après l'autre. Notre venons de braver notre 5^{ème} de l'hiver! Joie folle des adeptes de sports d'hiver! Rien n'empêche les activités scolaires et communautaires... sauf les congés de tempête! Mais comme vous le savez--malheureusement pour les élèves! tout cela se reprend!

La rentrée, après le congé des fêtes, s'est faite en douceur, sachant d'ailleurs que janvier réservera quelques autres congés et d'intéressantes activités.

L'Expo-sciences locale vit une participation extraordinaire : 42 kiosques visités le 22 janvier par la totalité des groupes de classes à la Salle P.-Décarie. Certains travaillaient leur sujet depuis des semaines. Les thèmes étaient d'une grande variété, traitant du rire et du savon à la couche d'ozone et la barrière hématoencéphalique. Dix de ces exposés ont été choisis--par vote populaire et un comité d'adultes--pour représenter le Salésien à l'Expo-sciences régionale qui se tiendra en mars à l'Université de Sherbrooke.

Si vous visitez le Camp Savio maintenant, vous verriez du nouveau. La rénovation de la *salle d'été* est pratiquement terminée. Du très beau travail! Restent encore à finaliser la fosse septique et le champ d'épuration, travaux prévus au printemps. Le Salésien en bénéficiera grandement. Parmi autres, le Camp d'Anglais--3 semaines d'immersion--s'y tiendra cet été. Et combien d'autres projets en vue! Il y aurait par ex. de belles ouvertures du côté des sciences écologiques.

Ce dernier weekend, Bob est venu passer quelques jours. Il a terminé sa thérapie à Toronto et réside présentement à la paroisse St-Joseph à Montréal avec les 2 confrères qui s'y trouvent.

À la mi-janvier dans le cadre des préparations à la fête de Don Bosco, il y eut *Portes Ouvertes* sur la communauté pour les élèves de la 1^{ère} secondaire.

En visitant 5 locaux de la communauté, guidés par un salésien, les jeunes apprirent quelque chose de Don Bosco et de la vie quotidienne des salésiens : les ateliers de menuiserie du Fr. Gérard et de reliure du Fr. Marcel, le bureau d'accueil de Paul, le réfectoire et la chapelle. Et le 24, fête de saint François de Sales --évêque de Genève d'après qui Don Bosco a nommé ses salésiens--ce fut le traditionnel *Bosco Show* : 2 prestations, l'une dans la matinée pour le 2^{ème} cycle, l'autre dans l'après-midi pour le 1^{er} cycle. Un spectacle des plus intéressants avec une explosion de talents : chants, danse, mimes, piano, violon, guitare, clavier, etc. Le directeur de pastorale au 2^{ème} cycle, l'abbé Michel-André Chénard, s'adressa aux étudiants, les invitant, selon le thème qui avait été choisi pour la fête, à « *nourrir leur cœur, leur vie, leurs rêves. Un peu à la manière d'une boussole : savoir cibler sa vie sur un objectif précis et se donner toutes les chances de l'atteindre. Le rêve grandit toujours celui qui le porte. Don Bosco fut l'un de ces hommes, comme le fut aussi Martin Luther King.* » À la sortie du show fut remise à chaque élève une petite boussole attachée à un mousqueton sur lequel était gravé le thème de la fête, *NOURRIS TES RÊVES*.

Quelques jours avant la rencontre de la Famille Salésienne à Montréal, la consulte de la FS s'était rencontrée afin de mettre les dernières touches au programme. Cette journée de la FS qui rassembla les salésiens et coopérateurs de Sherbrooke et de Montréal ainsi que la quasi-totalité des sœurs salésiennes eut lieu le 26 au *Centre des Jeunes*. Après l'eucharistie en l'honneur de DB présidée par le p. Provincial accompagné de 6 concélébrants, on partagea un dîner fraternel. Après un petit jeu très amusant--l'igloo et l'esquimo--on se mit au travail.

Devant un beau décor idéalisé par Sr. Pauline Cossette représentant le songe des deux colonnes--les 3 blancheurs, comme on le surnomme quelquefois--le P. Dominique Britschu, à l'aide de

panneaux artistiques--comme lui seul sait le faire!--nous a entretenus de Don Bosco, fondateur de la Famille salésienne. Voici quelques éléments qui nous rappelleront son exposé très riche et livré avec humour : la galaxie salésienne, la murale décrivant les œuvres salésiennes et les membres et groupes formant--littéralement!--ce mouvement dynamique, la bateau à l'hélice aux 3 pales, etc. Suivit le 2^{ème} exposé du P. Authier sur le rêve des 2 colonnes, représentant la riche spiritualité de ce songe et les *retombées*, ajoutons *exigences*, sur la vie de la Famille salésienne. Avec une couple de questions suggérées par nos conférenciers, nous avons ensuite travaillé en équipes, partageant, pour conclure, le fruit de nos réflexions en plénière. La prochaine rencontre semblable -- celle-là sur le thème de la Strenna 2008 du Recteur Majeur, *ÉDUQUONS AVEC LE CŒUR DE DON BOSCO*, se tiendra aussi à Montréal le samedi 8 mars, encore avec la participation des SDB & SC de Sherbrooke.

La neuvaine à notre saint fondateur nous a préparés à sa fête liturgique le dernier jour du mois. La veille, au souper, nous avons souligné le 85^{ème} anniversaire de notre doyen (et acadien!), le F. Gérard Richard, toujours aussi actif et exemplaire. Nous avions aussi ce soir-là notre récollection mensuelle. Nous avons visionné le vidéo sur la strenna 2008 : un chef d'œuvre de production réalisé par *Missioni DB* de Turin, lequel, dit en passant, aurait avantage à être visionné plus d'une seule fois, tellement les interventions de Don Chavez, le texte et les images sont riches de contenu. Après une heure de recueillement & prière, le P. Roméo reprit quelques idées-clés de la conférence de Don Chavez aux *Journées de Spiritualité de la FS* au Salesianum à Rome le 18 de ce mois.

Le point culminant de toutes ces célébrations et festivités, c'est assurément le jour même du 31 janvier. Le P. Alain présida l'eucharistie à laquelle participaient aussi l'abbé Michel-André et les 3 membres laïques du Département d'Éducation Chrétienne (CHC) : Yves Robert, Ghislain Rocque et Chantal St-Pierre. Un excellent souper préparé par notre insurpassable Michelle fut arrosé de produits du terroir de San Giovanni Bosco : du Barbera et du Spumante d'Asti.

Et en guise de conclusion, la fête de la Présentation du Seigneur au Temple le 2 février, *la Chandeleur*, est là chaque année pour nous rappeler ce que nous, membres de la communauté, sommes d'abord : des religieux consacrés. Nous avons participé dimanche le 3 à la messe de l'archevêque à la cathédrale-basilique St-Michel à la fête de la vie consacrée rassemblant les religieux/ses du diocèse. Bonne montée vers Pâques!

&&&&&&&&&&

TORONTO. Fr. Richard made his canonical visitation to our Toronto Community from January 7 to 9. Besides meeting with each confrere he also gave us two conferences and met with the key lay collaborators one evening. We greatly enjoyed his animating and optimistic presence.

Last week at one of our community evenings, Bro Steve presented us with the film *Les Choristes* with English subtitles. The film draws evident parallels between the repressive and the preventive methods of education. I would highly recommend it to all. --Fr. George has accepted to be chaplain to the newly formed St. John Bosco Knights of Columbus chapter at St. Benedict's parish. He recently obtained his 3rd degree. --Fr. Joe Ho left for a three-week visit with his family in Hong Kong. There he will celebrate also the Chinese New Year.

Fr. Mike has been busily preparing the ground for his absence from parish life while he participates in the upcoming Salesian general chapter in Rome from February 22 to April 13. He also gave a conference to our Salesian Cooperators on Jan. 26. His topic was on St. John Bosco Founder as seen through the Salesian coat of arms and the logo of the Generalate. His talk was most inspiring and appreciated by all. St. Benedict parishioners participated in this year's novena in honour of St. John Bosco. Likewise there were school celebrations at both Monsignor Johnson and Don Bosco high schools.

The *Summerdaze* campers gathered on Jan. 26 for *Winterdaze* at St. Benedict's church. There were over 130 youngsters in attendance. On Jan. 30, the St. Benedict's staff (15 persons) gathered at our Kingsview residence for evening prayer, supper and video presentation. Great fun was had by all. --

Finally Bro Bernie participated at the assembly for vocation directors held at the Newman Center in downtown Toronto on Sunday, February 3, which is also the day of prayer for vocations to the consecrated life.

SURREY, BC. The New Year 2008 certainly hit Our Lady of Good Counsel Community with a bang! We ushered in the New Year with a 10 p.m. Mass for those who wished to attend the concelebrated Mass. The church was full, and all the New Year's Day Masses, which followed our regular Sunday Mass schedule, were well attended. Fr. Mario preached at all those Masses and that evening flew to the Philippines for a 3-week visit with his aging mother.

As Bro. Jerry went to retrieve the Vancouver Sun morning paper, via the rectory offices hallway, he was surprised on opening the inner door to see the lights all on; the front doors to the rectory wide open, as well as Fr. Mario's office door smashed with broken glass, keys, and broken wood pried with a crow bar thrown literally everywhere. He phoned Rudi, our head custodian and plant manager, right away. Needless to say, a good two-hour robbery, all recorded on our security cameras, had taken place during the night, boldly taking some recording/projection equipment newly purchased at an early-bird, Boxing Day sale event. Consequently the police were called, a steel door needed to be purchased and installed, and other security measures (like locks being changed) had to be done, plus notifying Fr. Mario via long distance, to really know what was stolen. Never a dull moment!

On Jan. 6, the feast of the Epiphany, the Polish community invited us to a Christmas "potluck" dinner at around 2:30 p.m. held in OLGC School Auditorium, where the customary "Oplatek waffer blessing" took place during the course of the meal. The secondary schools reopened after the Christmas break on Jan. 7, and slowly school activities abounded in Don Bosco Gym once more. The deanery meeting was held at Precious Blood Parish on the 8th with the Salesian Cooperators' meeting being on Friday the 11th.

During Bro. Jerry's stress test at his heart specialist's office on the morning of the 8th he felt some discomfort, and mentioned it to the assistant

administering the exam. She didn't waste any time in getting him to sit down while she consulted with the specialist. The next thing he realized was that he was being scheduled for a cardiac catheterization procedure at the Royal Columbian Hospital, which was done by Dr. R. Kuritzky and his team in New Westminster on Jan. 15. Fr. Dave and Salesian Cooperator, Mr. Neville Buckle, accompanied Brother to and from this "adventure," which was accomplished through his right wrist. Brother is now the wise owner of two drug-coated stents, and passed with flying colors, the all day, 7:30 a.m. to 6:30 p.m. event on a 4:00 p.m. sandwich and some apple juice while his healing signs were being monitored.

Fr. Mario returned from the Philippines after lunch on the 19th in time to say the 4:00 p.m. Sto Nino Mass and celebrations, plus the 9:30 a.m. Sunday Mass Confirmation enrolment ceremony. The First Communion enrolment ceremony took place on the following Sunday. That middle of the month week was one interspersed with about five funeral Masses...Polish, Italian and English. Frs. Dave and John represented the Community at the Monday, Jan. 21, gathering of religious men, with both bishops present at St. Helen's for supper and camaraderie. Fr. Jan, in the meantime, was still doing the Polish Family New Year visits and blessings.

Fr. Dave and Knight of Columbus, Mr. Ralph Dotzler, went to pick up Fr. Richard, who was arriving at Vancouver's International Airport around 11 a.m. on the 31st. He gave the opening conference to the community at 4:00 p.m., and said a Mass in honour of St. John Bosco with the CCD children and that particular Salesian Family Night.

The novena of Masses in preparation for the parish feast of St. John Bosco (which was celebrated on Saturday, Feb. 2 at a 5:00 p.m. Mass had six concelebrants, with Fr. Richard Authier as the main presider), had a photo gallery of different Salesian Blessed each day for the duration of the novena displayed in front of the main altar. Although winter's wonderland storm took some wind out of the sails from all these procedures, with school closings and what not, Don Bosco was certainly still honoured through the OLGC School basketball tournament, many other activities and prayers. Certainly the Salesian Family (Cooperators and alumni) helped to

enhance the events leading up to the actual feastday itself with a special School Mass on the morning of the 31st and a festive get together of the CCD Mass in honour of St. John Bosco in the evening. Holy cards with Don Bosco's photo on one side and novena prayer on the reverse side were distributed as a souvenir of this wonderful celebration.

Bro. Jerry in the meantime suffered an allergic reaction to some type of food or drink causing his whole body fingers and face to swell. Fr. Dave once again as the concerned "big brother" brought him to the heart specialist's office on Jan. 30 where a 48-hour dosage of antibiotics was prescribed, and a followed up cream applied to stop the itching and swelling redness. He recovered in time to participate and attend the concelebrated parish feast day Mass.

Throughout Feb. 1 thru 2 Fr. Richard heard the *rendicontos* of the confreres and participated in all planned events. Truly a very interesting and long January musing.

CALENDAR OF EVENTS: CG26

23 – 25 February: Pilgrimage to the places where Don Bosco lived and worked: Colle Don Bosco, Morialdo, Turin ... Feb. 24: Eucharist presided over by Fr. Chavez in the Basilica of Valdocco.

26 – 27 February: Rome – Salesianum – Reports of the departments and regions by the respective general councillors.

27 Feb. – 2 Mar.: Retreat preached by Fr. José Luis Plascencia Moncayo, vice dean of the Faculty of Theology in the Salesian Pontifical University.

3 March: Day of the solemn opening of GC26, followed by the presentation by the Rector Major of his Report on the state of the Congregation.

&&&&&&&&&&&&

Ayez mémoire et souvenance, très douce Vierge,
que vous êtes ma Mère et que je suis votre fils;
Que vous êtes puissante
et que je suis un pauvre homme, vil et faible.

**Je vous supplie, très douce Mère,
que vous me gouverniez
dans toutes mes voies et actions.
Ne dites pas, gracieuse Vierge,
que vous ne pouvez!**

**Car votre bien-aimé Fils vous a donné
tout pouvoir,tant au ciel comme en terre...**

Saint François de Sales

JOYEUX ANNIVERSAIRE!

DE NAISSANCE

Enzo Trigatti : 24-02 (Happy 80th!)
P. Dominique Britschu : 1-03

OF ORDINATION

John Basso: 11-02
(150th of apparitions of Lourdes)

SALESIAN LITURGICAL FEASTS

Feb. 7: Bl. Pius IX
Feb. 9 : Bl. Eusebia Palomino FMA
Feb. 25: Sts. Louis Versiglia & Callistus Caravario

+++++

ÉTRENNE 2008 DU RECTEUR MAJEUR

«L'Esprit du Seigneur est sur moi, parce qu'il m'a conféré l'onction pour annoncer la bonne nouvelle aux pauvres. Il m'a envoyé proclamer aux captifs la libération et aux aveugles le retour à la vue, renvoyer les opprimés en liberté, proclamer une année d'accueil par le Seigneur» (Lc 4,18-19)

**Éduquons avec le cœur de Don Bosco,
pour le développement de la vie des jeunes,
surtout les plus pauvres et défavorisés,
en soutenant leurs droits.**

STRENNNA 2008

“The Spirit of the Lord is upon me, because he has anointed me to preach good news to the poor. He has sent me to proclaim release to the captives and recovering of sight to the blind, to set at liberty those who are oppressed, to proclaim the acceptable year of the Lord.” (Lk 4, 18-19)

*Let us educate with the heart of Don Bosco,
for the integrated development of the life
of the young, especially the poorest and most
disadvantaged, promoting their rights.*